

U NO / MAS / U NO

▷ El embajador chileno en EU
La ocupación de Argentina de las islas del Beagle: "caso de agresión"

BUENOS AIRES, 20 de octubre (AP, UPI, IPS y AFP). -- El gobierno argentino calificó hoy de "actitud agresiva" al recorrido que efectúa el jefe de la Armada chilena, almirante José Toribio Merino, por la zona del canal de Beagle, foco de un litigio entre ambos países.

La declaración coincidió con una advertencia del embajador chileno en Washington, José Barros, quien dijo que si Argentina ocupa las islas de Picton, Nueva y Lennox, habitadas actualmente por ciudadanos chilenos, ello configuraría un "caso de agresión", y su nación consideraría la aplicación del pacto de Río de Janeiro.

El funcionario chileno hizo una exposición ante diplomáticos del hemisferio, en la cual afirmó que su país rechazará "cualquier fórmula que no esté basada en el derecho internacional", en referencia al laudo arbitral que dio la posesión de las tres islas a Chile. El diplomático señaló que las islas disputadas son "áridas e inapropiadas para el cultivo", aunque se reconocen posibilidades petroleras en la región.

El director general de la Gendarmería Nacional (policía de frontera) argentina, general Humberto Santiago, indicó por su parte que "no siempre puede decirse que la guerra no es la solución, porque ocurre a veces que no queda más solución que la guerra para salvar el decoro, el prestigio y la soberanía nacional".

Santiago hizo esa declaración a un periódico de la ciudad de Cuyo, en la frontera con Chile.

Mientras tanto, el canciller argentino, vicealmirante Oscar Montes, manifestó en Roma que las negociaciones entre ambos países pueden prolongarse más allá del dos de noviembre, siempre que exista un acuerdo básico sobre el cual proseguir las conversaciones.